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沙 龙

香港医院：短信提醒病人拿药

减少等候时间 防止交叉感染

相信所有患者都对看病、取药前漫长的等待而挠头不已。 短

则半小时，长则几小时，这段时间还不能随意走动，万一过号，还

得从头排起。

智能通信工具日渐普及的今天，香港一家医院推出了一个可

以免除等待之苦的便民服务应用程序———“出药一叮”。目前已经

有约

8%

的患者使用这项服务。 除了苹果

iPhone

，也有安卓版本。

“出药一叮”使用简单，病人拿药单支付药费后，可到药房的

窗口交药单并取回药单收据，之后在“出药一叮”输入取药号码，

药房备好药物后，药房外的大屏幕显示病人药单号码，同时，病人

的手机会接到信号，提醒病人返回药房拿药。病人可趁等药空档，

办点私事或到医院餐厅休息，减少病人因挤在药房等候取药引起

交叉感染的机会。 药房容许病人在信息发出后半小时内取药，病

人有充裕时间返回药房。

推出该项便民服务的香港九龙东联合医院的药房每日处理

超过

1300

张药单，病人在繁忙时间取药，平均要等

45

分钟至

1

小时。“出药一叮”的出现将时间缩短至

20

分钟，免除了病人在药

房的苦等。 生 时

现在，人手一两个手机已经不是什么新

鲜事了。 但在通信业发达的欧洲，不论是在

餐厅 、酒店或是乘坐公共汽车 、地铁 、火车

等，都很少能看见、听见人们打电话。 其实，

并不是欧洲人不喜欢用手机，主要是他们担

心自己讲话的声音会破坏安静的公共环境，

影响到其他人。

在欧洲各国的餐厅就餐时， 经常能看

到邻桌客人的手机铃声响起， 然后他马上

起身到餐厅门外或厕所去接电话， 这样可

以避免干扰到其他顾客。 记者生活在荷兰，

这里不少公共场所都有严禁使用手机的标

志， 让人感觉打手机就好像吸烟一样受限

制。

荷兰的火车上也是不允许大声接电话

的，每节车厢的连接处都为旅客准备了接电

话的隔离室。 列车上还分有安静车厢和可接

电话的车厢， 但即使在可打电话的车厢，旅

客也是小心翼翼的，生怕对周围的旅客构成

干扰。 安静车厢则绝不允许打电话，如违反

将被罚款

55

欧元。 通常，荷兰人一上列车就

会将手机设置成振动或静音， 以免遭人白

眼，乘坐列车时，一般靠看书、上网来打发长

时间的旅途。

荷兰有些地方严格限制使用手机也是

出于安全考虑。 在荷兰乘坐公共汽车，都能

看到一个明显的严禁使用手机的标志，旁边

写着一条提示语“为了保证您的安全，请您

不要影响或干扰驾驶员的注意力”， 否则你

将要吃上

80~120

欧元不同等级罚单。 在高

速公路上行驶， 司机是绝不允许使用手机

的，如果想接电话就必须佩戴耳机。 如不佩

戴耳机，将被高速公路上的照相检查设备拍

照，驶出高速时会被重罚，甚至可能被吊销

驾照。

生 时

减少电子垃圾 提高环保意识

美国手机回收器走进大商场

今年年初， 美国一家名叫

EcoATM

的环保公司推出了和公

司同名的

EcoATM

电子垃圾回收系统。 该系统能自动识别各种

手机和平板电脑，然后给出收购价格。 这种被称为最酷的环保设

备，目前在全美已经有数十个大型商场配备了这种系统。

由于美国的电信服务商往往采取 “签两年合约即送手机”的

促销手段，绝大部分美国消费者每两年就会换一部手机，这使得

许多功能完备的手机成了电子垃圾污染的最大隐患。因为手机的

零件中含有大量的重金属等有毒物质 （如电路板和锂离子电池

等）， 一个小小的手机所造成的垃圾污染和

3

吨采矿废料所造成

污染相当。这些淘汰速度很快的电子消费品也成为环保部门头疼

的污染源。

电子产品回收器的工作模式其实很简单：顾客将自己准备淘

汰的电子产品和回收器连接，它可以自动识别出该电子产品的型

号，从而给出收购方式选择，顾客可以选择现金，也可以选择各种

优惠券，甚至是选择捐赠给慈善机构。选择完毕后，将该电子产品

投入回收器的回收箱子里即可。 整个过程方便快捷，易于使用。

这种回收器用起来虽然便捷，可背后却有着一套完善的电子

垃圾处理系统在支持。

EcoATM

的开发者介绍说，回收来的功能

完备的产品，他们将和许多二手电子设备商合作，把它们廉价出

售给需要的人。 过于陈旧或者有损坏的设备，则会被集中送到专

门的公司用于提炼贵金属。 无论通过何种方式处理，都能够大大

减少这些电子垃圾造成的污染， 并可以创造一定利润。 尽管这

种回收器刚刚推出不久，但这种模式非常被看好并在以很快的速

度发展。 青 参

2011

年，在市委、市政府的正确领导下，我市人口

计生系统坚持科学发展观，以创先争优活动为动力，以

人为本、创新发展、凝聚合力，严格执行现行生育政策，

加强基层基础管理，强力稳定低生育水平，狠抓优质服

务，努力提高出生人口素质，统筹解决人口问题，助力

经济社会发展，人口和计划生育工作走在了全国前列。

2011

年以来

上级人口计生部门授予的荣誉

《中国人口报》新闻宣传先进单位

《人口与计划生育》杂志宣传发行工作先进集体

全省人口计生系统教育培训工作先进单位

全省人口计生发展规划与信息化工作先进单位

全省人口计生系统反腐倡廉建设工作先进单位

全省综合治理出生人口性别比偏高问题工作先进单位

全省“五五普法”依法治理先进单位

全省人口计生系统信访工作先进单位

全省计划生育协会工作先进单位

全省计生协会宣传工作先进单位

全省计划生育保险工作先进单位

《河南人口》主编奖团体奖

《人口家庭社会》画报进村入户一等奖

《人口家庭社会》画报进村入户组织奖

2011

年以来

市委、市政府和部门授予的荣誉

全市履行人口和计划生育工作职责先进单位

全市反腐倡廉建设工作先进单位

全市出生人口性别比偏高问题综合治理工作先进单位

焦作市依法行政工作先进单位

全市信访工作先进单位

全市法制宣传教育和依法治理工作先进集体

焦作市目标管理一等奖

全市政风行风建设先进单位

焦作市廉政文化建设示范点

全市纪检监察业务工作先进单位

全市民主评议重点科室活动先进单位

全市实施妇女儿童发展规划先进集体

全市平安家庭创建活动先进集体

全市市直机关创建“五型机关”工作先进单位

全市学习贯彻省九次党代会精神知识竞赛组织奖

全市县级党委（党组）中心组理论学习先进单位

全市行风效能热线优秀上线单位

全市预算编制工作先进单位

焦作年鉴供稿工作先进集体

本报讯

3

月

1

日下午， 我市召开

全市人口计生暨春季优质服务工作会

议，市委常委、副市长迟军出席会议，

市政府副秘书长张娟主持会议， 市人

口计生委班子成员及各县市区政府分

管领导、 人口计生委班子成员等

130

余人参加了会议。

市人口计生委主任周学相总结了

2011

年人口计生工作，部署

2012

年全

市人口计生工作，对春季“生殖健康进

家庭”优质服务活动进行了动员部署。

2011

年， 我市人口计生工作继续

保持良好的发展态势， 各项责任目标

圆满完成，顺利通过市政府目标考核，

被市政府授予

2011

年度目标管理一

等奖。 在

2011

年度全省人口计生工作

目标和基层基础工作考核评估中，我

市在全省

18

个省辖市中排名第一，修

武县在全省

191

个县市区中排名第

一。

周学相要求， 全市各级人口计生

部门要理清思路，明确目标，狠抓各项

工作措施的落实，确保完成

2012

年人

口计生重点工作任务， 努力把全市人

口计生工作提高到一个新水平。 要统

筹解决人口问题，全面落实六大任务。

一是稳定低生育水平； 二是全面推行

国家免费孕前优生健康检查项目，着

力提高人口素质

;

三是多策并举，综合

治理出生人口性别比偏高问题； 四是

加强城镇和流动人口计划生育服务管

理；五是积极应对老龄化；六是促进家

庭发展。 要深化创先争优，认真开展四

级联创活动。 一是深入开展人口和计

划生育综合改革示范市创建活动 ；二

是深入开展优质服务先进县市区创建

活动； 三是深入开展依法行政示范乡

镇创建活动； 四是深入开展基层群众

自治示范村创建活动。 要争创全国人

口和计划生育综合改革示范市， 深化

六项机制创新。 一是创新统筹协调机

制；二是创新科学管理机制；三是创新

优质服务机制； 四是创新利益导向机

制；五是创新群众自治机制；六是创新

人财保障机制。

迟军在讲话中要求， 要树立危机

意识和忧患意识， 深刻认识人口形势

的严峻性，增强责任感和使命感，下更

大的决心，用更大的力气，采取更加有

效的措施，做好人口和计划生育工作。

要强化责任意识，立足本职岗位，认真

履行职责，做到人口警钟常鸣，人口问

题常议，人口控制常抓，把工作标准调

整到最高，工作热情调整到最大，工作

状态调整到最优；要增强服务意识，做

到更新服务理念，提升服务能力，强化

服务保障。

迟军还就做好

2012

年的人口计

生重点工作、 开展好春季生殖健康进

家庭优质服务活动提出了具体要求 。

一是稳定低生育水平，控制人口数量。

要进一步强化宣传引导， 完善计划生

育利益导向机制，整顿规范生育秩序，

加大执法力度，制定普惠性政策，让计

生户社会上有地位，政治上有荣誉，经

济上得实惠。 二是综合治理出生人口

性别比偏高问题，优化人口结构。 要进

一步实行目标管理，严格奖惩；结合国

家制定的《“十二五”综合治理出生人

口性别比偏高问题工作考核评估办

法》，探索建立出生人口性别比偏高治

理工作体系，完善奖惩激励机制；开展

联合执法，综合治理，形成打击“两非”

的高压态势。 三是推进优生促进工程，

提高人口素质。 通过加大投入、强化宣

传、 开展婴幼儿早期教育、 强化督导

等，深入开展优生促进工程，为国家 、

为省做好示范提供经验。

会议对在全省

2011

年度人口计

生工作目标考核评估中作出突出贡献

的单位和全市

2011

年度人口计生业

务工作先进单位进行了表彰。

（王中贺）

创造良好人口环境 服务经济社会发展

我市召开全市人口计生暨春季优质服务工作会议

会议现场。 （本版照片均由王中贺提供）
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荣誉榜

破坏安静环境 干扰他人生活

欧洲公共场所很少有人打手机
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他山之石

他控制着一个全球性的传媒帝国 ，但

几乎没有人会称他为“书呆子”；他管理的

城市是作家和批评家的乐园， 每当谈到文

学，他却总是坦言自己“无知”。 今年

1

月中

旬， 纽约市市长布隆伯格走进布朗克斯区

的一座高中， 向孩子们发问：“你们有谁读

过约翰·勒·卡雷（英国著名间谍小说家，曾

为情报机关服务）的《锅匠，裁缝，士兵，间

谍》吗？ ”

市长的声音里透出些许期待， 台下的

学生们把眼睛睁得老大， 掩饰不住好奇的

光芒。 遗憾的是，过了许久，班上始终没有

一个人出声。 面对令人尴尬的冷场，布隆伯

格的回应相当平静：“我喜欢间谍小说。 ”随

后，他又对卡雷的另一部作品《荣誉学生》

大加赞赏：“这本书足有

600

页， 大部分是

描述性的，几乎没什么造作的词句，依然非

常吸引人。 ”

事实上，布隆伯格还喜欢一本小说，并

不时引用其中的内容，那就是《自由战士》，

以二战时期的一个小男孩为主人公。 据说，

他的个人藏书里包括几本第一版的 《自由

战士》， 还是当年朋友们作为礼物送给他

的。

回到大约

10

年前，当布隆伯格计划竞

选纽约市长时， 有谋士建议他认真翻翻前

市长菲奥雷洛·拉瓜迪亚和罗伯特·摩西的

传记，从中吸取历史教训。 去年早些时候，

市政厅发言人表示，亨利·基辛格的《论中

国》时常出现在这位市长手头。

然而，据市长先生的助理、同事和朋友

们透露， 布隆伯格的大部分阅读材料仍然

是新闻和学术著作———把时间视为金钱的

工作狂不会总是沉迷于虚构的故事。 无论

在车上还是床头， 最受这位亿万富翁青睐

的是《经济学家》、《金融时报》、《航空周刊》

等报纸刊物，还有罗伯特·卡洛的《权力经

纪人》， 以及哈佛商业学院教授克莱顿·克

里斯坦森的得意之作、有“企业家圣经”美

誉的《创新者的窘境》。

闲暇时， 布隆伯格会摆弄自己的平板

电脑，不过比起电子书，他对纸质书的感情

明显更深。 他有个保持了一辈子的习惯，就

是经常把每本杂志当中自己喜欢的那几页

撕下来， 放到一个专门的文件袋里， 以便

“经常复习”。

据传记作家乔伊斯·珀尼克回忆，他曾

有机会和布隆伯格一道游览后者的书库，

看到所有书架上都堆得满满的。 “我问那些

书他是否都读过，对方有点不高兴地回答：

‘当然’”。

在公共场合， 布隆伯格经常向朋友或

同事推荐的，大多是公共政策题目的著作，

如纽约市政府公共事务办公室主任弗朗西

斯·巴利的《改革丑闻》，以及关于以色列经

济的《新成立的国家》。 要说比较特别的，那

应当是他最近送给副市长霍华德·沃夫森

的礼物———幽默故事集 《别闹了， 费曼先

生》，出自一位文风滑稽的理论物理学家之

手。

布隆伯格不太喜欢坐在电视前或电影

院里，他曾经跟朋友提到，自己一辈子只看

过

10

部电影。 然而，改编自约翰·勒·卡雷

作品的片子例外， 他这两天正在欣赏的便

是英国广播公司 （

BBC

）拍摄的 《锅匠 ，裁

缝 ，士兵 ，间谍 》的

DVD

影碟———元旦前

夕， 就有人看到他和几个朋友跑到洛伊斯

林肯广场剧院，观看这部由加里·奥德曼主

演的电影。 市长先生事后表示，片子拍得不

错，当然，如果看过原著后再进电影院会更

好，那样才能更深刻地理解人物。

尽管阅书无数， 在布朗克斯区的高中

教室里，布隆伯格依然称自己“从来就不擅

长文学”，相比之下，他更喜欢数学和工程

学，“因为科学有正确答案和错误答案”。

当然，身为一市之长，布隆伯格还是努

力阐释了自己对文学与人类认知能力关系

的理解。 “每读完一本书———随便哪本书，

你都应该坐下来， 花几分钟想想，‘我从其

中学会了什么？ ’。 对于那些有烦恼的朋友，

你读完书后或许就能理解他们的处境了。

这并不意味着非赞同对方不可， 但我们将

因此变得更富同情心， 或者在别的方面有

所长进。 ”

那天的英语课刚好讲到关于 “美国标

准”的一个经典故事：《人鼠之间》。 有学生

问布隆伯格有没有读过这篇东西， 后者的

回答很干脆：“真没有。 ”

美 纽

纽约市长读些什么书

布隆伯格与孩子们一起阅读。

（本报资料照片）


